

<b>Vorlage</b>		Vorlage-Nr:	FB 11/0058/WP15
Federführende Dienststelle:		Status:	öffentlich
Fachbereich Personal und Organisation		AZ:	FB 11
Beteiligte Dienststelle/n:		Datum:	06.09.2005
Dezernat III		Verfasser:	FB 11
Dezernat V			
<b>Einrichtung der Stelle eines/r Gründungsdirektors/in für das Bauhaus Europa (Europäisches Kulturzentrum Aachen)</b>			
Beratungsfolge:		TOP: __	
Datum	Gremium	Kompetenz	
07.09.2005	PVA	Anhörung/Empfehlung	
07.09.2005	Rat	Entscheidung	

**Finanzielle Auswirkungen:**

Finanzielle Auswirkungen ergeben sich ab der tatsächlichen Stellenbesetzung in Höhe der Personalkosten für eine nach Verg.Gr. Ia BAT bewertete Stelle, die sich nach KGST-Durchschnittswert auf jährlich 77.300 € belaufen.

**Beschlussvorschlag:**

Der PVA empfiehlt dem Rat, die Stelle eines/r Gründungsdirektors/in für das Bauhaus Europa einzurichten und schnellstmöglich auszuschreiben.

Der Rat beschließt die Stelle eines/r Gründungsdirektors/in für das Bauhaus Europa einzurichten und schnellstmöglich auszuschreiben.

Er beschließt zur Vorbereitung der Personalentscheidung in den Ratsgremien eine Auswahlkommission unter der Federführung des Oberbürgermeisters einzurichten, in die jede Fraktion zwei Vertreter/innen entsendet.

Hinsichtlich der Stellenausschreibung wird der Kulturausschuss in seiner Sitzung vom 15.09.2005 gegebenenfalls um Ergänzungen gebeten.

**Erläuterungen:**

Zur Zeit läuft der Wettbewerb zum Bauhaus Europa. Eine Jury wird am 18. und 19. Oktober aus 80 Entwürfen 8 Arbeiten auswählen, die in einer 2. Phase bis zum 16. Dezember weiterbearbeitet werden. Die abschließende Entscheidung wird die Jury am 10. Januar 2006 treffen.

Die Arbeiten am neuen Finanzamt liegen nach Auskunft des Bauherrn im Zeitrahmen, so dass der Übergang des alten Finanzamtes an die Stadt Aachen vertragsgerecht stattfinden kann. Derzeit werden die Umzugs- und Umbaupläne für die Verwaltungsteile am Katschhof konkretisiert und die Zeitpläne für Sanierung, Umzug und Abriss des Katschhofes erstellt.

Die steuerrechtlichen Fragen werden mit den Wirtschaftsprüfern der STAWAG und dem Finanzamt geklärt. Die notwendigen Verträge sind in Vorbereitung.

Ebenfalls in Arbeit sind ein Marketingkonzept und der Aufbau eines wissenschaftlichen Beirats sowie eines Fördervereins.

Parallel dazu hat die Verwaltung Gespräche mit der neuen Landesregierung über das Projekt geführt.

Durch den zuständigen Minister für Verkehr und Wohnen wurde zwischenzeitlich die bereits zugesagte investive Förderung des Bauhaus Europa im Rahmen der EuRegionale 2008 bestätigt.

Die Idee des Bauhaus Europa und erste Konzeptstudien wurden den Gremien der Stadt in den Vorlagen für den Rat und Hauptausschuss vom 18.05.2005 und 06.04.2005 detailliert vorgestellt.

Darin wurde ausgeführt, dass das Ausstellungskonzept von einem Gründungsdirektor und einem kleinen Team bis zur Eröffnung parallel zum Wettbewerbsverfahren und Bau erstellt werden muss.

Durch die Bestätigung der Förderung durch das Land und die bisher vorliegenden Spendenzusagen besteht ausreichende Finanzierungssicherheit, um zunächst die Stelle des/der Gründungsdirektors/in auszuschreiben. Die weiteren Stellen eines/r kaufmännischen und technischen Leiters/in für das Gründungsteam sollen Zeit versetzt erst zu Beginn des Jahres 2006 ausgeschrieben werden, um dem/der Gründungsdirektor/in die Mitsprache zu ermöglichen.

Die Besetzung der Stelle eines/r Gründungsdirektors/in muss dagegen schnellstmöglich erfolgen, um seine/ihre Ideen für das Ausstellungskonzept nach Möglichkeit noch in das Wettbewerbsverfahren einbringen zu können und an der Ausführung zu beteiligen.

Die Stelle wird wie die der Aachener Museumsleitungen nach Ia BAT vergütet und ebenfalls auf 5 Jahre befristet.

**Anlage/n:**

Ausschreibungstext